

Aktuell

- 172 Gefährlichere Zeckenstiche in wärmerem Klima
- 172 Salmonellen infizieren nicht nach Schema F
- 173 Europäische Impfwuche
- 174 Uniklinika fordern größere Verantwortung der Bundesregierung beim Hygienegesetz
- 174 Multiresistenten Erregern auf der Spur

Übersicht

- 176 *O. Leiß**
Infektionsprävention bei immunsupprimierten Patienten in der Gastroenterologie
Infection prevention in immunocompromised patients in gastroenterology
- 183 *G. Kampf*, M. Reichel, B. Christiansen*
Hautantiseptik in 30 Sekunden ohne Differenzierung?
Skin antiseptics in 30 seconds without differentiation?
- 186 *O. Assadian*, A. Kramer*
Durchführung der präoperativen Hautantiseptik im Rahmen der Prävention postoperativer Wundinfektionen und Auswahl der infrage kommenden Hautantiseptika
Performance of preoperative skin antiseptics for the prevention of surgical site infection (SSI) and selection of potential antimicrobial compounds
- 191 *Th. Kistemann*, S. Völker, S. Vogel, J. Gebel*
Zur hygienisch-mikrobiologischen Problematik wasserführender Bedienungselemente von Dentaleinheiten – Teil 1: Minireview
Hygienic-microbiological problems of dental unit water systems – part I: mini review

Originalarbeit

- 198 *N.-O. Hübner, J. Haak*, S. Ryll, A. Kramer*
Können persönliche Stoff-OP-Hauben ohne erhöhtes Kontaminationsrisiko in der Haushaltswaschmaschine gewaschen werden – Ergebnisse einer orientierenden Pilotstudie
Can personal surgical caps be reprocessed in household washing machines without risk of further contamination? Results of a pilot study
- 201 *U. Heudorf**
Zehn Jahre Infektionsschutzgesetz: Hygiene beim ambulanten Operieren in der Arztpraxis – Daten des Amtes für Gesundheit in Frankfurt am Main
10 years of the “German Protection against Infection Act”: Hygienic conditions in ambulatory surgical facilities. Data obtained by the Public Health Service, Frankfurt/Main, Germany
- 210 *S. Engelhart*, A. Simon, M. Exner*
Einfluss dezentraler HEPA-Filtrationsgeräte auf die Schimmelpilz-Exposition in einer Transplantations-Nachsorgeeinheit während des Abbruchs eines benachbarten Bettenhauses
Impact of portable HEPA filtration units on fungal exposure in a post transplant unit during demolition of a nearby hospital building

Personalia

- 214 60. Geburtstag von Professor Dr. med. Martin Exner

Blickpunkt

- 218 *W. Popp, D. Hansen, R. Loss, K.-D. Zastrow*
Aktuelle Situation der Krankenhaushygiene in Europa und weltweit

Rubriken

- 221 Industrie + Jobs
- 224 Termine
- 225 Impressum